
【信篤小学校から質問の様子】 【発表の様子】 

【子どもの作品】 【授業の様子】 

【授業後の感想（抜粋）】 

「絵を描くことが苦手だったけど、 

先生に教えてもらったことで上手 

に描けた。」 

「中学校の美術の授業をとても受け 

たいなと思った。」 

「また来てほしい。」 

【授業の様子】 

二俣小学校の５年生が、調べた内容を

パワーポイントにまとめて発表しま

した。 

信篤小学校の５年生から出た質問に

対して、それぞれ関連するグループ

が、丁寧に回答していました。 

 

第１３回検討委員会の概要をお知らせいたします。 

１ 日  時  令和５年２月２５日（土） １０時００分～１１時００分 

２ 会  場  信篤公民館 第２会議室 

３ 構  成  ・委員長：大学教授

      ・委 員：各学校（高谷中・信篤小・二俣小）の学校運営協議会代表

４ 内  容  ・報告事項：１．プロジェクト会議の概要について

２．信篤三つ葉学園の取り組みについて 

３．新たな教科「わが町・未来探究科」について 

報告 

１．プロジェクト会議の概要について 

１１月から１月までに３回のプロジェクト会議を開催し、主に「新たな教科の創設」、「３校で実施できる

取り組み」について検討しました。 

２．信篤三つ葉学園の取り組みについて 

（１）中学校の教員による小学校の「図画工作」の乗り入れ授業（１２月７日）

高谷中学校の美術科の先生が、信篤小学校の５年生を対象に、「鉛筆を使った絵の描き方」の授業を実

施しました。授業は１クラスで実際の授業を行い、その様子を残りの３クラスがオンラインで視聴する

ことで、４クラス同時に行いました。 

（２）信篤小学校と二俣小学校の授業交流（１２月２０日） 

  二俣小学校の５年生が「総合的な学習の時間」で学習した「真間川」について、自分たちが調べたこと 

  や考えたことを各グループでまとめ、信篤小学校の５年生にオンラインで発表をしました。 

※３月中に「会議資料」をﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞに掲載する予定です。詳しくは、そちらをご覧ください。
【教育委員会⇒分野別情報「学校教育・学校施設」⇒義務教育学校の設置に関する検討委員会】

http://www.city.ichikawa.lg.jp/edu20/1111000002.html 

(１９名) 

高谷中学校ブロック 

義務教育学校の設置に関する検討委員会だより ⑬ 
高谷中学校ブロック 義務教育学校の設置に関する検討委員会 
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【メモを取りながら聞く６年生】 【生徒会の説明】 

【授業の様子②】 【授業の様子①】 

【授業の様子】 

授業では、市川市指定のごみ袋や分別

表を見ながら授業を行いました。説明

の後に、子ども達から日頃感じている

疑問について、たくさんの質問が出ま

したが、委員は、一つ一つ丁寧に回答

していました。 

【説明会の感想（抜粋）】 

＜小学６年生＞ 

「説明がとてもわかりやすかった。」 

「中学校に行くのが、とても楽しみになった。」  

＜生徒会＞ 

「小学生の質問が多くて嬉しかった。」 

「入学してくるのが楽しみだ。」 

（３）地域の方による「環境学習」の実施（１１月１日、１２月９日）

１１月１日（二俣小学校の４年生）と１２月９日（信篤小学校の４年生）に本検討委員会の委員が、「環

境学習」の一貫として、「ごみの分別」などについて授業を行いました。 

（４）高谷中学校の生徒会による、各小学６年生への「中学校生活について」の説明会（１月２４日） 

  高谷中学校の生徒会から中学校ではどのような勉強や行事があるかなど、高谷中学校の取り組みについ 

て説明がありました。 

３．新たな教科「わが町・未来探究科」について 

・「わが町・未来探究科」は、小学３年生から中学３年生の「総合的な学習の時間」を使い実施します。 

・学習内容は、信篤・二俣地区の特色ある環境等を学習の素材とし、「探究学習」を通して、地域（わが

町）について詳しく学習します。

・具体的な学習内容は、今年の４月から学習計画等を検討し、できるところから順次実施します。

主な意見 

＜次回の義務教育学校の設置に関する検討委員会の開催予定＞ 

  日程：令和５年６月  場所：信篤公民館 

お問い合わせ先（事務局）：市川市教育委員会 学校教育部 学校環境調整課 

Tel：047-702-5355／Fax：047-383-9203 

○信篤三つ葉学園の取り組みが着々と進んでいることがわかりました。

○小小の授業交流や乗り入れ授業などは、信篤三つ葉学園を発足したからこそだと思います。さらに進め

てもらいたいです。 

○市川南高校は、小学校に書き初め指導を実施していますが、この他にも信篤三つ葉学園の取り組みに参

加できればと思います。

○市川特別支援学校も各校の特別支援学級と交流できると、また違う学びが生まれると思います。

○先生方の熱意、教育委員会の熱意を強く感じました。これからの発展に大いに期待したいと思います。

○小学校から中学校に進学する際にとても手厚いフォローがあることに大変感謝しています。

○ごみは身近な問題なので、今回の授業はとてもよいと思います。信篤三つ葉学園だからこそ実現できた

ことだと思います。 

〇以前、３校でクリーン作戦を実施していましたが、わが町・未来探究科で地域をまわって考える取り組 

みも学習の一つの方法だと思います。 
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